

# Economía

## La producción de crudo creció un 2,4% en 2019

Pero la extracción de gas fue la que sacó la cara por la operación de hidrocarburos, al subir un 9,4% con respecto al registro del 2018.

**LA PRODUCCIÓN** de petróleo en el país volvió a niveles que no se registraban desde hace tres años. La razón, el consolidado en la extracción para el 2016 fue de 885.000 barriles por día (bpd), casi los mismos reportados en el 2019 que fue de 885.851 bpd.

Así lo anunció el Ministerio de Minas y Energía (MME) al precisar que la cifra representa un incremento del 2,4%, es decir, cerca de 20.000 bpd adicionales a la que se bombeaba en el 2018, que fue de 865.127 bpd.

Para la jefe de la cartera minera energética, el aumento en la producción significa que el Gobierno Nacional superó la meta que tenía proyectada para todo el año pasado, que era de 872.000 bpd.

Con respecto a la producción de crudo para el último mes del año pasado, esta fue de 882.222 bpd, con un incremento de 0,23% en comparación con noviembre del 2019, cuando se registró 880.211 bpd.

En cuanto a la proyección en extracción para el 2020, el viceministro de Energía, Diego Mesa, señaló que estaría en 900.000 bpd, la mismo que trazó semanas atrás la Organización de Países Productores

### Producción de petróleo

Promedio anual (En barriles por día -bpd-)



de Petróleo (Opep).

Así mismo, el funcionario recaló que para el presente año, estiman un precio para el crudo referencia Brent entre US\$60 y US\$65 por barril.

En cuanto a la producción de gas, el MME indicó que esta registró un incremento del 9,4%, es decir, 1.068 millones de pies cúbicos

promedio día (mcpd) frente a los 977 mcpd reportados en el 2018.

Y para el mes de diciembre, la producción promedio de este combustible se ubicó en 1.125 mcpd, con un aumento del 7,52% respecto a noviembre del año 2019 (1.046 mcpd).

Así mismo, el MME estima que la producción de

gas natural para el presente año sería en alrededor de 1.600 mcpd.

La entidad también informó que la perforación de pozos exploratorios registró un incremento del 9,5%, al pasar de 66 en el 2018 a 73 en el 2019. Similar situación presentó la de pozos para desarrollo con un 6,2% (773 en 2019 vs 725 en 2018).

Además, en febrero el precio promedio de la gasolina en las 13 principales ciudades del país bajará levemente desde \$9,269 hasta \$9.267. Y el de Acpm se mantendrá con promedio en \$9.056.☺

**7 POR CIENTO** fue el incremento reportado en el 2019 por el Ministerio de Minas y Energía en el total de pozos exploratorios en la operación petrolera al pasar de 791 en el 2018 a 846.



La nueva Junta Directiva tendrá vigencia por dos años. CEET

## El GEB escogió en asamblea a nueva Junta Directiva

**EN ASAMBLEA** Extraordinaria de Accionistas, convocada por la Alcaldía Mayor, el Grupo Energía Bogotá (GEB) escogió a los nuevos miembros de su Junta Directiva.

Con un escrutinio del 95,01% de los votos, y para una única lista, fueron elegidos los nuevos nombres del máximo órgano de dirección del conglomerado bogotano para un período de dos años.

Los nuevos miembros de la junta del GEB son: Juan Mauricio Ramírez Cortés, secretario de Hacienda de Bogotá; Rafael Pardo Rueda, exministro de Defensa; María Mercedes Cuéllar López, expresidenta de la Asociación Bancaria; el empresario Luis Javier Castro Lachner; María Lorena Gutiérrez Botero, presidenta de Corficolombiana; Martha Yaneth Veleño Quintero, vicepresidenta ejecutiva de la Cámara de Comercio de Bogotá; Andrés Esco-

bar Arango, exviceministro de Hacienda; Juan Mauricio Benavides Estévez y Ignacio Pombo Villar.

En la cita, brillaron por su ausencia tanto la Alcaldesa Claudia López, como los miembros de la nueva Junta Directiva.

Cabe recordar que dos hechos tiene como telón de fondo la elección del nuevo cuerpo colegiado en Asamblea Extraordinaria de Accionistas.

El primero, la polémica ratificación de Astrid Álvarez como presidenta del GEB por dos años más, y hasta el 31 de diciembre de 2021, así como el inusitado incremento en el valor mismo de la acción registrado en las últimas semanas.

Durante la Asamblea, el sindicato del GEB le pidió a la nueva junta apoyar el proceso contra su socio italiano Enel, porque estaría desconociendo el acuerdo marco de inversión firmado en 1997.

## Colombia logró 27 acuerdos en el sector energético este año

### Datos del 'top' 3

Países con más operaciones  
\*En millones de dólares

	Transacciones	Variación interanual	Capital* movillizado	Variación interanual
Brasil	130	4%	38.440	151%
Chile	34	Estable	4.018	190%
Colombia	27	35%	3.296	15%

**EL AÑO** pasado Colombia logró hacer 27 acuerdos en el sector energético por un valor de US\$3.296 millones, lo cual lo posicionó en el tercer lugar de América Latina en esta materia, según un informe de fusiones y adquisiciones de Transactional Track Recorder (TTR). La variación respecto a 2018 presentó crecimiento en las dos variables: 35% en operaciones y un

15% en capital movillizado.

Por su parte, Brasil es quien lidera por el número de negocios en dicho renglón en la región durante 2019, al lograr 130 transacciones, 4% más que en 2018, con un valor de US\$38.440 millones y crecimiento de 151%. En segundo lugar está Chile con 34 operaciones (tendencia estable), de US\$4.018 millones, un alza de 190% respecto al año anterior; y como ya se mencionó, en tercer lugar está Colombia.

La cuarta posición fue para Argentina con 25 transacciones (bajó 14%) de US\$1.632 millones, monto

que cayó en 48% interanual; a este le sigue Perú con 15 operaciones de US\$5.013 millones, su variación fue de 25% y 152% respectivamente.

En la última posición de



**La transacción local más importante fue la compra de Dunas Energía por parte del GEB.**

la clasificación está México con 13 acuerdos, que le significaron una baja de 65%, no obstante, subió 116% en su importe al registrar US\$1.863 millones en 2019.

En total, las fusiones y adquisiciones del sector energético en la región registraron en 2019 un total de 232 operaciones, de las cuales, 120 suman un importe no confidencial de US\$52.780 millones, según TTR.

“Esta información refleja un aumento de 153,09% en el capital movillizado y una baja del 4,13% en el número de operaciones, con respecto al mismo periodo de 2018”, dice la firma.